
ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO DE GRADUAÇÃO DO CURSO DE 1 

ODONTOLOGIA DA UFMG  2 

 3 

Aos 05 (cinco) dias do mês de maio de 2016, às 08:30 horas na sala 2929 da 4 

Faculdade de Odontologia, reuniu-se o Colegiado de Graduação sobre a 5 

presidência da Sub Coordenadora, professora Maria Elisa de Souza e Silva. 6 

Presentes à reunião o professor Luiz de Macedo Farias, membro do Instituto de 7 

Ciências Biológicas ; a professora Patricia Maria Pereira de Araujo Zarzar, 8 

membro do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia; o professor Herbert 9 

Haueisen Sander, membro do Departamento de Odontologia Restauradora; o 10 

professor Ricardo Reis Oliveira, membro do Departamento de Odontologia 11 

Restauradora; a professora Patricia Valente Araujo Jacques Gonçalves, 12 

membro do Departamento de Odontologia Restauradora; a professora Célia 13 

Regina Moreira Lanza, membro do Departamento de Clínica, Patologia e 14 

Cirurgia; o professor Luciano dos Santos Aggun Capettini, membro do Instituto 15 

de Ciências Biológicas e o discente Matheus Fantini Mascarenhas Pontes, 16 

presidente do D.A. Verificada a existência de quorum, a professora Maria Elisa  17 

deu início aos trabalhos justificando a ausência do professor Ênio Lacerda 18 

Vilaça, Coordenador do Colegiado de Graduação por se encontrar acamado 19 

com dengue, do membro suplente do Departamento de Clínica, Patologia e 20 

Cirurgia, professor Cláudio Rômulo Comunian,  dos professores Renata de 21 

Castro Martins e Marcelo de Faria, membros titular e suplente do 22 

Departamento de Odontologia Social e Preventiva, além da professora Carolina 23 

Cavalieri Gomes, membro suplente do Instituto de Ciências Biológicas. Foi 24 

convidada a Profa. Vera Lúcia Silva Resende, representante institucional da 25 

FOUFMG na ABENO. PAUTA – DISCUSSÃO SOBRE A ADEQUAÇÃO DAS 26 

DIRETRIZES CURRICULARES NACIONAIS DE 2012 PARA FINS DE 27 

PROPOSTAS PARA SEU APRIMORAMENTO, COM VISTAS À REUNIÃO 28 

DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENSINO ODONTOLÓGICO (ABENO) 29 

EM JULHO DE 2016 - A Profa. Vera fez um pequeno histórico da participação 30 

da FOUFMG na ABENO e lembrou que a faculdade já teve uma participação 31 

mais ativa e frequente na associação de ensino, tomando parte inclusive, de 32 

reuniões paralelas para discussão de temas relacionados ao ensino da 33 

Odontologia brasileira. Relatou que na medida em que UFMG deixou de apoiar 34 

a participação de seus docentes nos fóruns, esta participação foi sendo cada 35 

vez menos constante. Em seguida, foi apresentado o texto das DCNs para que 36 

os membros pudessem refletir sobre a sua pertinência ao contexto atual da 37 

formação de cirurgiões dentistas na Faculdade de Odontologia da UFMG. Nas 38 

várias intervenções que foram apresentadas, exceto pela dificuldade da 39 

aplicabilidade do percentual de 20% da carga didática como ESTÁGIOS 40 

CURRICULARES, não foram apresentadas críticas ao texto da resolução, que 41 

pareceu ainda atual e abrangente. No entanto, o foco da discussão foi 42 

direcionado repetidas vezes, para a aplicação das DCNs no curso de 43 

graduação da UFMG, fatores complicadores para isso, lacunas a serem 44 

preenchidas, tudo isso na visão dos componentes do colegiado (professores e 45 

aluno). Cada um, dentro de sua experiência, contribuiu com a análise de 46 

possíveis causas ou soluções de problemas ou obstáculos. Neste contexto, 47 

ficou bastante clara para o colegiado, a necessidade urgente de um processo 48 



de avaliação formal, que possa subsidiar a análise de forma objetiva. Foi 49 

ponderado que parecer de cada um dos membros do órgão é individual e 50 

poderia não refletir a realidade coletiva da reflexão sobre o curso, seus 51 

avanços e dificuldades enfrentadas. A Profa. Célia Lanza enfatizou a 52 

importância de se resgatar os documentos gerados pelo Núcleo Docente 53 

Estruturante do curso, na expectativa de que eles contenham os registros das 54 

várias reflexões já realizadas sobre a efetivação da aplicação das DCNs nas 55 

atividades acadêmicas do curso na visão dos docentes e discentes que 56 

participaram das discussões realizadas sobre o tema, inclusive avaliação sobre 57 

processo de avaliação docente na graduação em Odontologia. Tendo em vista 58 

que o secretário do Colegiado, Sr. Franklin, não soube informar sobre o 59 

armazenamento desta documentação, ficou determinado que o órgão solicitará 60 

à sua ex Coordenadora, Profa. Maria Inês B. Senna, as devidas informações 61 

sobre o armazenamento dos registros para que sejam, o mais breve possível, 62 

disponibilizados para fundamentar as análises e deliberações do colegiado. Foi 63 

consensual, a conclusão de que sem a leitura de tais documentos e, 64 

especialmente, sem procedermos a uma auto avaliação ou avaliação interna de 65 

nosso curso/versão curricular implantados em 2013/2 não temos suficientes 66 

subsídios para apresentar sugestões de mudanças nas DCNs, exceto pela 67 

questão do percentual mínimo exigido para estágios. Como a questão da 68 

necessidade da realização da avaliação do curso foi muito destacada, a sub 69 

coordenadora do Colegiado, Profa. Maria Elisa, se comprometeu a enviar, a 70 

proposta de projeto de auto avaliação institucional, de cuja elaboração 71 

participou, mesmo que seja a versão preliminar que tiver, para que todos 72 

possam efetuar uma leitura prévia e podermos avançar no sentido da 73 

realização de uma efetiva avaliação de nossa graduação. Ao final da reunião, 74 

ficou agendado o próximo encontro para continuarmos a discussão, para a 75 

próxima quinta-feira, dia 12 de maio de 2016, 8:30 horas.Finalizados todos os 76 

assuntos, a professora Maria Elisa agradeceu a todos e declarou os trabalhos 77 

encerrados. Para constar eu, Franklin Nogueira Minardi lavrei esta ata, que 78 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. 79 

 80 



 81 


